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Corporaciones de Asistencia Judicial llevan 25 días 

en paro por sueldos, sobrecarga y falta de dotación 
Federación de funcionarios afirman que el Gobierno no ha cumplido con un protocolo de acuerdo para homologar remuneraciones de 

trabajadores con las mismas funciones. La Subsecretaría de Justicia dijo que ya se acordaron siete de los ocho puntos del petitorio. 

  

Matías Gatica Lindsay 

12 de abril la Federa- 
E ción de Asociaciones 

de funcionarios de la 
Corporación de Asistencia 
Judicial (FENADA)) inició 
una paralización indefini 
da de sus trabajadores debi 
do a una serie de requeri- 
mientos que han realizado 
al Ministerio de Justicia, los 
cuales dicen que no se han 
cumplido. Entre ellos se en- 
cuentra la homologación 
de sueldos a personal con 
las mismas funciones y un 
petitorio para ayudar a re- 
ducir la carga laboral de los 

trabajadores y la contrata- 
ción de más funcionarios. 

En cuanto al primer pun- 
to, sobre homologación de 
remuneraciones, la federa- 
ción aseguró que en 2023 se 
firmó un protocolo para re- 
ducir paulatinamente las 
brechas entre trabajadores 
que realizan una misma 
función, el que aseguran 
que no se ha cumplido. 

Actualmente las Corpora- 
ciones de Asistencia Judicial 
(CAJ), que son entidades que 
tienen por objeto proporcio- 
narasistencia judicial y/o ju- 
rídica gratuita a personas de 
escasos recursos, cuenta con 

cuatrosedes en Tarapacá, Val- 
paraíso, la Región Metropoli- 
tana y en el Biobío, y desde 
FENADA), afirman que hay 
brechas laborales entre ellas y 

que no dan abasto para las 
funciones que tienen en pro- 
gramas para niños, niñas y 
adolescente; Atención aadul- 
tos Mayores y Centros de 
Atención Integral a Víctimas. 

La presidenta de la Aso- 
ciación de Funcionarios y 
Profesionales de la Corpora- 
ción de Asistencia Jurídica 
(AFUNPRO) y dirigente na- 
cional de Fenadaj, Mónica 
González, dijo a este medio 
que “el año pasado se logró 
un acortamiento de brechas 
en los estamentos que no 
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movilizaciones el 2 de abri.   

son profesionales, pero no 
se logró homologar el valor 
hora más alto, eso quedó en 
pendiente. Y este año debe- 
ríamos haber partido en 
enero con este acortamiento 

de brechas para los profesio- 
nales, que son aproximada- 
mente 2.160, y el Ministerio 
de Justicia lo que ofreció son 
$1.300 millones para hacer 
este acortamiento, que be- 
neficiaba a unas 500 perso- 
nas. Se trabajó con ellos en 
base a algunos criterios para 
saber cómo se resolvía el te- 

ma de la distribución de la 
plata y nos dijeron que eso 
lo tenían que presentar a la 
Dipres. La semana pasada 
ofrecieron $100 millones, 
que era menos que la pri- 
mera vez y beneficiaba a 
menos personas”. 

Además, aseguró que la 
semana pasada “nos llegó un 
borrador que no tiene nada 
que ver con la plata que di 
cen, que no les van a autori- 
zar más plata y que tienen 
que hacer una resignación 
presupuestaria. Ahí estamos 

        

Ocho organizaciones territoriales de la CAJ se sumaron al paro.   

topando porque no ponen 
montos ni fechas”. 

“Lo que nosotros estamos 
pidiendo es que esta diferen- 
ciase termine. Lo que nosim- 
porta es poder tener un reco- 
nocimiento de la labor que 
hacemos en el país”, dijo a es- 
te medio el director nacional 
de AFUNPRO, Farit Gutiérrez. 

SOBRECARGA LABORAL 

Desde la Federación dijeron 
además que se han visto en- 

frentados a condiciones de 
sobrecarga laboral, lo cual 
ha llevado a que muchos 
funcionarios estén con licen- 
cias médicas por estrés. 

“En las corporaciones fal- 
ta dotación de profesionales 
y funcionarios, lo que aca- 
rrea una sobrecarga de traba- 
jo. En las líneas de infancia 
hay abogados que tienen a 
su cargo cerca de 800 causas, 
lo queimplica una sobrecar- 
ga en que ejercen su trabajo. 

  

Lo que nosotros pretende- 
mos es que el Estado de Chi- 
le se preocupe y dote a las 
corporaciones de asistencia 
judicial de los recursos nece- 
sarios para poder cumplir 
nuestras funciones”, dijo Fa- 
rit Gutiérrez. 

Por su parte, Mónica 
González añadió que cuan- 
do comenzó el programa Lí- 
neas de Infancia en 2022 
“se dijo que iban a tener 150 
casos por abogado y hoy en 
día tienen en promedio 700 
causas por abogado”, y afir- 
mó que lo mismo pasa en la 
atención a adultos mayores. 
“Asíes imposible que pueda 
cubrir con una atención re- 
al”, agregó. 

Aestos problemas desde la 
federación señalaron que se 
suman otros como la imposi- 
ción de una nueva normativa 

para acceder al teletrabajo, 
sinel diálogo y la consulta re- 
queridos por la ley y pasivi- 
dad por parte de las corpora- 
cionesen la implementación 
y divulgación de los procedi- 
mientos para acceder al in- 

centivo por retiro. 
A raíz de ello la federa- 

ción ha realizado una serie 
de marchas y otro tipo de 
manifestaciones para obte- 
ner una respuesta de parte 
del Gobierno, la que asegu- 
ran que ha sido negativa. 

“Las corporaciones de 
asistencia judicial se en- 
cuentran con sus puertas 
cerradas, sin atención de 
público y solo con turnos 
éticos para aquellas audien- 
cias de carácter imposterga- 
bles (proteccionales, violen- 
cia intrafamiliar, etc)”, deta- 
116 Farit Gutiérrez. 

Porsu parte, Mónica Gon- 
zález explicó que “más de 3 
mil trabajadores han partici 
pado en las movilizaciones. 
Hemos realizado marchas, 
desayunos por la justicia, he- 
mos entregado cartas a los 
seremis, delegados presiden- 
ciales provinciales, al Mi- 
nisterio de Justicia” para ob- 
tener soluciones 

EL GOBIERNO RESPONDE 

Ante esta serie de peticiones 
la Subsecretaría de Justicia 
dijo que “fruto de un proce- 
so de negociación, y aunque 
aún no se ha logrado un 
acuerdo final, se ha avanza- 
dosignificativamente en sie- 
te de los ocho puntos plan- 
teados por la Federación. El 
único aspecto pendiente co- 
rresponde a la solicitud de 
aumento de remuneracio- 
nes para los profesionales, 
especialmente abogado, que 
no forman parte de los pro- 
gramas de representación de 
niños, niñas y adolescentes”. 

La subsecretaría aseguró 
que se lograron consensos 
en la eximición horaria; in- 
centivo al retiro y jornada 
laboral y se trabaja por un 
acuerdo en las remunera- 
ciones. Solicitan deponerel 
paro y llegar a un acuerdo, 
ya que esta situación “afec- 
ta de manera directa a los 
sectores más vulnerables de 
la población”. 
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